

Fecha: 09-09-2024 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera - Pulso Tipo: Noticia general

Título: Definen a las 12 finalistas del Premio Innovadoras en Salud

 Pág.: 8
 Tiraje:
 78.224

 Cm2: 775,4
 Lectoría:
 253.149

 Favorabilidad:
 ■ No Definida



Definen a las 12 finalistas del Premio Innovadoras en Salud

El proceso, que contó con más de 900 nominaciones, es organizado por la Cámara de la Innovación Farmacéutica (CIF Chile) y Mujeres Empresarias, y tiene como objetivo visibilizar el liderazgo e impacto de las mujeres en salud, en donde representan cerca del 70% de los profesionales.

DDDDD

Un jurado integrado por 20 expertos de distintas áreas -autoridades, académicos, investigadores, ejecutivos, abogados, comunicadores y líderes de opinión-, definieron las finalistas del Premio Innovadoras en Salud, en cada una de las cuatro categorías: Investigación, Compromiso Público, Regulatorio e Integridad, y Ejecutivas.

El proceso, que contó con más de 900 nominaciones, es organizado por la Cámara de la Innovación Farmacéutica (CIF Chile) y Mujeres Empresarias, con La Tercera como media partner. El premio tiene como objetivo visibilizar el liderazgo e impacto de las mujeres en salud, en donde representan cerca del 70% de los profesionales.

Mariela Formas, vicepresidenta ejecutiva de CIF Chile, destacó la importancia del premio en un contexto donde las mujeres, a pesar de su alta representación en el sector salud, continúan enfrentando barreras en posiciones de liderazgo: "Estamos gratamente sorprendidas por la cantidad y el alto nivel de las más de 900 nominaciones recibidas. Este hecho no solo subraya la importancia de visibilizar a las mujeres en la ciencia y la salud, sino que también refuer-

za la relevancia de destacar su liderazgo y su contribución al desarrollo social del país. Así también lo ha valorado el jurado del premio, integrado por 20 destacados expertos en distintas áreas".

En la categoría Investigación, las finalistas son Susan Bueno, Profesora titular de la Facultad de Ciencias Biológicas en la U. Católica, investigadora principal de Biomedical Research Consortium- Chile (BMRC) y del instituto Milenio de Inmunología e Inmunoterapia (IMII); Apolinaria García, profesora titular en la U. de Concepción, dirige el Laboratorio de Patogenecidad Bacteriana de esa casa de estudios; y Carmen Romero, profesora y jefa del Laboratorio de Endocrinología y Biología de la Reproducción en la Facultad de Medicina de la U. de Chile.

En la categoría Compromiso Público, fueron seleccionadas Alejandra García: Tecnóloga médica, subdirectora del Centro Nacional en Sistemas de Información en Salud (CENS); Natalia Palacios, enfermera Supervisora Oncología y Quimioterapia en el Hospital Regional de Rancagua, es cocreadora del software en Gestión Oncológica Curatio, actualmente OncoWay; y Victoria Pinto, cirujano dentista, es directora del Hospital El

Salvador desde 2020.

En la categoría Ejecutivas, las finalistas son Pilar Santa María, directora Ejecutiva Fundación Lista de Espera, iniciativa creada en Puerto Varas; Claudia Arpón, ingeniera conercial, gerente general de Medismart; y Ana María Karachón, directora de Políticas y Asuntos Públicos - Cluster Andino de Pfizer.

Finalmente, en la categoría Regulatorio e Integridad, fueron elegidas Sofía Salas, médico cirujano, investigadora, académica del Centro de Bioética de la Facultad de Medicina de la U. del Desarrollo e integrante del departamento de ética del Colegio Médico de Chile; Cecilia Rodríguez, fundadora y directora de Participación e Incidencia en Fundación Me Muevo; y María José del Río, médico cirujano, presidenta de la Sociedad Chilena de Obstetricia y Ginecología, en 2019 creó el programa de Subespecialidad de Mastología en la U. de Chile.

El vicepresidente ejecutivo de Corfo, y uno de los jurados, José Miguel Benavente, destacó que "este premio permite visibilizar el aporte de grandes mujeres en el ámbito de la salud, contribuyendo además a incentívar a nuevas generaciones a integrarse al campo STEM. Valoramos ser parte de esta conversación, puesto que el enfoque de género y el desarrollo de iniciativas basadas en conocimiento han sido ejes de nuestra gestión. Y no puedo dejar de mencionar que, además, nos llena de orgullo y propósito identificar mujeres que han sido apoyadas por instrumentos de Corfo orientados al desarrollo de nuevas investigaciones y desarrollo de nuevos productos".

Por su parte, Anamaría Arriagada, presidenta Colegio Médico de Chile, añadió que "habiendo tantas mujeres que trabajamos en salud, es muy importante este premio porque reconoce la trayectoria, la experiencia, la visión y el empuje de las mujeres en distintas áreas, desde la regulación hasta la investigación, la participación en políticas públicas".

Mientras, Francisca Valdés, directora de Mujeres Empresarias, puntualizó que "estamos muy contentas de la excelente acogida que ha tenido este premio que se hace por primera vez, desde la convocatoria de nominaciones y las candidatas seleccionadas ha sido realmente emocionante la cantidad de talento que hay de mujeres que dedican su trabajo a la innovación en ciencias y salud". 40

